



17 de julio de 2023

JUSTICIA

Tras pasar 7 años preso, liberan a indígena yaqui

En 2016, por el conflicto que provocó decenas de indígenas yaquis heridos y el asesinato de **Cruz Buitimea Félix**; **Fidencio Aldama** fue detenido y acusado del homicidio, enfrentaba una condena de 15 años de prisión. Pero eso fue hasta ayer, ya que luego de pasar siete años como preso fue liberado, ya que la *Fiscalía de Sonora* no comprobó su responsabilidad. La diferencia se dio por la oposición de una parte de la comunidad indígena ante la instalación de un gasoducto que atravesaría *Loma de Bácum*.

DERECHOS HUMANOS

Critica Al legislación rusa que afecta a personas transgénero

Natalia Zviagina, directora de *Amnistía Internacional Rusia*, criticó que la nueva legislación rusa imponga una prohibición general de los procedimientos de *“cambio de sexo”*. Esto les impide cambiar la mención relativa a su sexo en los documentos oficiales e incluye disposiciones que les prohíben adoptar, y anulan los matrimonios cuando una de las partes haya cambiado esa mención. Dijo que esto privará a miles de acceso a servicios de salud esenciales y discrimina en la práctica a las personas transgénero.

SEGURIDAD PÚBLICA

Grupo armado ejecuta a 5 campesinos, al escapar vuelcan asesinos y mueren 2

Un comando asesinó al grupo en la comunidad *Antonio Yostiro*, en **Pueblo Nuevo, Guanajuato** y por el reporte del multihomicidio se desplegó un operativo de búsqueda. Fueron elementos del *Ejército* y la *Guardia Nacional* los que detectaron a individuos armados en dos camionetas y al hacerles el alto se dio una persecución y enfrentamiento a balazos. La persecución se prolongó hasta *Tinaja de Bernales*, en **Irapuato**, en donde una de las camionetas se volcó y dos presuntos asesinos fallecieron.

NACIONAL



AMLO cumplirá ‘bajo protesta’ medidas del INE, pero le lanza ‘última’ puya a Xóchitl Gálvez

Hace unos minutos, **Andrés Manuel López Obrador**, insistió en atacar a **Xóchitl Gálvez**, aspirante presidencial del *Frente Amplio*, aunque dijo que acatará bajo protesta la orden de las autoridades electorales y que dejará de hablar de las empresas de la senadora cuando sea notificado. Luego volvió a mostrar los datos de las empresas de la senadora, pues dijo que es su deber informar y que no se puede quedar callado. Ya la senadora anunció que presentará dos denuncias en contra del *Presidente*, una de tipo judicial por hacer pública información confidencial fiscal, relacionada con su empresa y, la segunda, en el ámbito electoral, por la presunta violación de medidas cautelares. La hidalguense reclamó que haya abusado de su poder al acceder a información del *Sistema de Administración Tributaria* y a partir de ahí darla a conocer, con fines políticos.

INTERNACIONAL

Carlson: México ha matado más estadounidenses que Rusia

En un foro del medio *The Blaze* con candidatos presidenciales republicanos, el presentador **Tucker Carlson** acusó al gobierno mexicano de permitir la producción de fentanilo en el país y le atribuyó a **México** la muerte de más estadounidenses en comparación con **Rusia**. *“Ningún estadounidense asesinado por Rusia, cientos de miles asesinados por México. Pero México es nuestro aliado y Rusia es nuestro enemigo. ¿Cómo funciona?”*, dijo.

DEPORTES



Santiago Giménez le devuelve a México la gloria en Copa Oro

En la final de la *Copa de Oro 2023*, el **Tri** revivió antiguas glorias y con una genialidad del delantero del *Feyenoord*, quien a cuatro minutos de entrar al campo marcó un agónico gol, derrotó a **Panamá** 1-0. Con el triunfo rompió con una sequía de cuatro años sin título y sumó su novena copa en el torneo de la *Concacaf*. Por su parte **Panamá**, que dejó fuera a **Estados Unidos**, perdió la tercera final que alcanzó en su historia.

CULTURA

Jack ‘El Destripador’: epiléptico, alcohólico y vendía cigarros

En *“One-Armed Jack: Uncovering the Real Jack the Ripper”*, **Sarah Bax Horton** asegura que el asesino que infligía atroces mutilaciones a sus víctimas, era un cigarrero llamado **Hyam Hyams**. En su investigación, basada en registros médicos de hospitales y un manicomio, sustenta que **Hyams** tenía 35 años cuando se cometieron los asesinatos, había sufrido una lesión que le impedía *“doblar o estirar”* el brazo izquierdo, sufría un problema en la rodilla y padecía epilepsia que se agravó por su alcoholismo. Testigos de los crímenes de *Whitechapel* en **1888**, describían al sospechoso como un individuo de unos **30** años, con un brazo rígido y problemas en las rodillas.

